

"LO IMPORTANTE ES CÓMO TRADUCIMOS ESTO EN INVERSIÓN Y EMPLEO"

Así lo manifestó el Presidente Lagos luego de reunirse en Helsinki, Finlandia, con representantes de las principales empresas de ese país quienes demostraron su interés en seguir realizando negocios en Chile.

El Mandatario también sostuvo encuentros con las máximas autoridades políticas de Finlandia para analizar proyectos conjuntos de cooperación y agradecer el apoyo brindado a las negociaciones de Chile con la Unión Europea.

En uno de los escasos días soleados que registró el frío invierno de Helsinki, el Presidente de la República, Ricardo Lagos y su señora Luisa Durán, iniciaron una visita oficial de trabajo a Finlandia, país miembro de la Unión Europea de poco más de 5 millones de habitantes, que se ha convertido en una de las principales naciones del mundo en el desarrollo de la industria tecnológica.

Hasta la década del 50 este país con largos inviernos, donde la temperatura puede alcanzar en algunas zonas a los 40 grados bajo cero, vivía prácticamente sólo de la agricultura. Luego de un rápido proceso de neutralización, liderado por empresas que aprovechaban los vastos bosques para la producción de maderas finas, celulosa y papel, a fines de la década de los 80 Finlandia tomó la decisión de transformarse en una sociedad de altas tecnologías para ingresar a la era de la información.

El gobierno finlandés, en conjunto con las empresas y las universidades, comenzó a incrementar los fondos destinados a investigación y desarrollo que en 1984 alcanzaban apenas a un 1% del PIB, y se propuso tener todas las escuelas del país conectadas a Internet en el año 2000. Hoy, Finlandia invierte en investigación 4 mil millones de dólares (año 2000), lo que equivale al 3,3% su producto externo bruto. De estos recursos sólo mil millones provienen de fondos del sector público.

El éxito de estas políticas es evidente; en el 2000 los productos de alta tecnología significaron cerca del 30% de las exportaciones, 6 veces más que en el año 1988. Actualmente, Finlandia es considerado uno de los países más desarrollados de Europa y muestra un ingreso per capita superior a los 15 dólares por habitante.

"Es un país que tuvo mineral y que ahora exporta bienes de capital para la minería. Es un país que tiene bosques y sabe cómo explotar y preservarlos. Es un país que tiene tecnología avanzada, como Nokia, y que sabe cómo estar a la punta. Es exactamente lo que Chile tiene que hacer para avanzar", explicó el Presidente Lagos luego de reunirse con empresarios finlandeses.

Con ellos analizó también las posibilidades de inversión para que Chile se pueda transformar en base de sus negocios en Sudamérica. "Hemos conversado con los principales hombres de empresas de este país sobre cuál es el tipo de tareas comunes que podemos hacer ahora en Chile; del interés de ellos de seguir participando en el país, y su satisfacción de ver el estado de nuestra economía. Esta es la parte que muchos dicen que es lo más concreto del viaje. Claro, hay entendimientos políticos, culturales de intercambio pero, lo más importante es cómo esto lo traducimos en inversión, empleo, puestos de trabajo de calidad", dijo.

En la reunión con los empresarios locales participaron también los ministros de Economía, Jorge Rodríguez, y el subsecretario de Relaciones Exteriores, Cristián

Barros, además del presidente de la Sociedad de Fomento Fabril, Sofofa, Juan Claro. La participación del dirigente empresarial permitió, según el Mandatario chileno, que se trataran todos los temas, incluso aquéllos donde no ha habido consenso entre el gobierno y el sector privado. "Hablamos un poquito de la agenda pro crecimiento; en qué medidas podemos también trabajar juntos con los empresarios chilenos. Tocamos todos los temas, conversamos acerca de las leyes que se han aprobado; conversamos muy francamente con ellos igual como lo hicimos con los amigos suecos un par de días atrás", explicó.

El Presidente Lagos aseguró también que en el último tiempo la relación entre gobierno y los empresarios chilenos ha mejorado. "Tengo la impresión de que podemos avanzar juntos más rápido ahora que antes y no debemos desperdiciar esa oportunidad", dijo. En este sentido, añadió que "creo que se abren posibilidades muy buenas, tenemos un horizonte despejado y creo también que los temores de contagios por situaciones internacionales están superados y, por lo tanto, creo que estamos en un buen pie para comenzar el año", afirmó.

Durante la reunión empresarial los hombres de negocios finlandeses destacaron la situación económica chilena. "Pienso que Chile no tiene tantos peligros de contagiarse con los problemas que, por ejemplo, está pasando Argentina. Chile podría aprovechar esto e intentar ser una base para los inversionistas que están interesados en el mercado latinoamericano", aseguró Tapani Järđinen, vicepresidente ejecutivo de la empresa metalúrgica Aoutokumpu. Una de las empresas que también expresó su interés de continuar y ampliar sus operaciones en Chile fue Nokia, la segunda mayor fabricante de celulares del mundo. Su vicepresidente ejecutivo y miembro del directorio, Veli Sundbäck, señaló al término de la reunión que tiene confianza en lo que realiza el gobierno chileno. "Estuve el año pasado en marzo en Chile con el ministro de Telecomunicaciones. Tenemos un gran número de empresas finlandesas operando allá. Estamos muy contentos de cómo está regulado el mercado, un mercado abierto, sostuvo.

El Presidente Lagos se reunió también con la Presidente de la República de Finlandia, Tarja Kaarina Halonen, y con el Primer Ministro, Paavo Tapio Lipponen, ambos miembros del Partido Social Demócrata de Finlandia.

En estos encuentros, el Mandatario chileno analizó el buen estado de las relaciones bilaterales e intercambió opiniones sobre la situación internacional y buscó nuevas áreas de cooperación, especialmente en educación y minería. "Somos dos pequeñas naciones que hemos sido capaces de participar en la economía global. Tenemos una gran cantidad de temas que podemos aprender unos de otros", afirmó.

El Jefe de Estado chileno aprovechó también para agradecer el apoyo del gobierno finlandés en las negociaciones del tratado político y comercial con Europa. "Finlandia es uno de los países que todo el tiempo ha impulsado muy fuertemente el libre comercio y por esta causa estamos apoyando negociaciones entre la Unión Europea y Chile", dijo la Presidenta Tarja Halonen, aunque recordó que Europa también está negociando en forma separada con Mercosur. "Esperamos que las dos negociaciones vayan bien. Sin embargo, sabemos que las negociaciones entre Chile y la Unión Europea han sido mucho más rápidas y yo estoy muy optimista de que antes de la Cumbre de América Latina, El Caribe y Europa que se va a realizar en mayo en España, podamos tener definido los elementos para un acuerdo general", indicó.

En el día de mañana, el Presidente Lagos antes de partir a Milán y Roma, en la última etapa de su viaje de trabajo en Europa, se reunirá con la presidenta del Parlamento de Finlandia, Riita María Uosukainen, y visitará el Centro de Investigación Tecnológica de Finlandia en este país.